
Bonjour à tous,  

Très heureux de vous retrouver 

pour ce premier éditorial de 

l’année 2025. 

  

Nous avons eu cette année les premières journées 

portes ouvertes de l’Adapei09 qui se sont dérou-

lées les 21 et 22 novembre 2024. 

L’objectif était une ouverture sur nos partenaires 

et sur le grand public. 

Pour cette première édition nous avons connu un 

vif succès grâce à l’implication des professionnels 

des différents établissements avec le soutien effi-

cace de nos Responsables de Services et Direc-

teurs. 

Les différentes activités et accompagnements au-

près des usagers des différents pôles de l’Associa-

tion ont pu ainsi être mis en valeur. 

A noter, les jeunes de l’IMPRO se sont déplacés 

sur le site de Bénagues pour présenter leurs activi-

tés ce qui a suscité beaucoup d’intérêt des per-

sonnes présentes. 

La conférence du jeudi soir était également très 

intéressante et a permis quelques échanges. 

Nous renouvellerons très certainement cette opé-

ration sous un format qui reste à définir. 

  

Le dossier de la réhabilitation du site de GUILHOT 

a avancé d’un grand pas. 

Le 7 janvier 2025 notre Conseil d’Administration se 

prononcera sur la nature des grands travaux 

et plus particulièrement ceux de la MAS et de 

l’EAM avec notamment la construction d’un nou-

veau bâtiment d’hébergement qui permettra de 

loger les personnes accompagnées durant la pé-

riode de travaux et in fine l’habitat des usagers de 

l’EAM. 

2025 sera l’année du dépôt du permis de cons-

truire ; au préalable les différentes équipes profes-

sionnelles devront travailler à affiner le projet au 

niveau de la réhabilitation des intérieurs. Je remer-

cie par avance les équipes pour ce travail qu’il 

reste à faire pour répondre au mieux aux besoins 

des résidents, des salariés qui les accompagnent 

au quotidien et des familles lorsqu’elles viennent 

sur le site. 

Je termine en vous souhaitant à tous mes meil-

leurs vœux pour 2025 ! 

Que nous puissions encore vivre de belles choses 

au sein de l’Adapei09. 

Bien cordialement. 
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Inauguration Bibli-Adapei 

Comité de rédaction  : Nadine Mailhol, Marie-Line Garrigues, Céline Fernandez, MT Chabanel, 

Sylvie Suzes, Christine Petit et toutes les équipes de l’Adapei09. 

Le mercredi 4 septembre 2024 a marqué la première pierre concrète du tiers-lieu. 

Pas moins de 40 personnes de la MAS du Girbet, de l’accueil de jour de l’EAM et de l’EAM lui-
même, de l’Ehpad des Sources (ADSEA), sont venues inaugurer notre Bibli-Adapei. 

Il a été convenu que les personnes sur site avaient un accès libre sur la bibliothèque (de par leur 
proximité). 

Les personnes des autres établissements de l’Adapei ou de l’extérieur (ADSEA, Ariège assis-
tance…) sont priés d’appeler Vincent pour convenir d’un rendez-vous. Ceci afin d’éviter que la 
salle soit occupée par exemple. 

Une ouverture officielle sera annoncée lors des réassortiments de documents offerts par la biblio-
thèque du Conseil départemental.  

Gwenaelle de l’accueil de jour de l’EAM : « Merci pour ce projet, nous pourrons facilement y 
venir et ainsi passer des moments autour d’un livre, surtout une journée pluvieuse comme au-
jourd’hui » 

Dylan, personne accompagnée de l’EAM : « C’est trop cool, j’adore les BD » 



ADAP’RUN  
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breux salariés venus en famille, 

ainsi que de nombreux béné-

voles et des personnalités exté-

rieures, parmi lesquelles M. Mi-

chel Raulet, Conseiller Municipal 

de Pamiers et le Vice-Président 

du Conseil Régional, M. Kamel 

Chibli. En plus de la marche, des 

jeux sportifs étaient proposés 

comme la désormais célèbre 

boccia, le tir à l’arc ou encore la 

sarbacane. Cette journée enso-

leillée fut une grande réussite, 

autant pour les participants, qui 

sont tous repartis avec une mé-

daille (année olympique et para-

lympique oblige), que pour les 

partenaires et les encadrants 

bien décidés à poursuivre l’aven-

Dimanche 15 septembre, 

l’ADAPEI09, par le biais de la 

commission culture, a organisé la 

première Adap’run de l’Ariège. 

Avec le soutien de nombreux 

partenaires, avec la présence 

active à la fois de l’UFOLEP et du 

Comité départemental du sport 

adapté de l’Ariège, cette marche 

inclusive et solidaire a réuni plus 

de 150 participants qui se sont 

retrouvés sur le site de l’Abbaye 

de Cailloup, aimablement prêté 

pour l’occasion par la mairie de 

Pamiers. Aux côtés des résidents 

des MAS et des EAM de Guilhot, 

on relevait la présence de nom-

ture. Thiphaine Martins, très sen-

sibilisée à la cause du handicap 

de par son métier d’accompa-

gnement à la MAS de Guilhot et 

qui s’est dépensée sans compter 

pour cette manifestation, a déjà 

en tête de nouvelles idées : 

« l’an prochain, nous propose-

rons aussi un parcours long qui 

amènera d’autres sportifs afin de 

toucher plus de monde encore, 

pour sensibiliser au handicap 

mental et pour partager des mo-

ments de vivre ensemble sous la 

bannière du sport et de l’accès à 

tous aux loisirs ». 

Les médailles récompensant les 

participants ont été réalisées par 

les ESAT de l’Adapei09. 
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IME DE SAINT JEAN 

Les ados 2 en classe 

Jasmine raconte : « je vais à l 'école avec tout le groupe .  

Il y a Léna, Yohan et les autres. Il y a Karen et Maryline pour nous accompagner. La maîtresse s’appelle 

Angèle. » La classe est dans l’ IME.  

Léna explique :  « On   fait  du travail  écrit, des calculs, des mots à lire et à écrire. On fait  parfois   des   

sorties pour voir  des   spectacles   et  aller au cinéma. Nous adorons travailler. » 

  

Yohan dit : « On apprend à lire ou à compter pour savoir acheter des choses. » 

Nassim explique qu’il suit un plan de travail : «Je dois tracer des traits sur la ligne avec la règle pour 

écrire la date. Il y a aussi la récréation, on joue dans la cour. J’aime apprendre des choses ! ». 

Le 8 Octobre 2024      Jasmine, Clara, Kyllian, Léna, Yohan, Nassim et Lenny des ADOS 2 

 



Présentation des nouveaux maillots 
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Ultimate 

Les Lions Volants, l’équipe d’Ultimate adapté de l’ADAPEI 

09, a participé les 15 et 16 juin au tournoi international du 

Mas d’Azil. 

L’équipe, première du genre en France, est composée de 

Tallulah Parisot, Cyril Sariege, Arthur Oriol, Kenny Vasset, 

David Haulier, Benjamin Tatar, Benoit Deneufchatel, Ar-

naud Camille Seingrist et est coachée par Magalie Landes 

et Simon Royer ; Benoit et Arnaud n'ont pas pu y assister. 

Pour l’occasion, deux matchs adaptés ont été organisés 

pour eux… Matchs pendant lesquels ils ont pu jouer, avec 

un format et des règles spécifiques, en étant accompagnés 

et conseillés par des joueurs des équipes du tournoi. 

Outre ces matchs adaptés, ils ont pu assister à des matchs de haut niveau entre Barcelone, Marseille, 

Saragosse, Dublin, Toulouse, Pau et les deux équipes ariégeoises Foix et Mas d’azil. 

Ils ont également fait la fête le samedi soir (un concert de Sofaz et un Dj set de Peper clôturaient la 

journée) avec tous ces joueurs. 

Lors de ce tournoi, l’équipe portait avec fierté sa nouvelle tenue. En effet, un cofinancement du sponsor 

La Fabrique à Will et de VISA Cité a permis de rendre accessible aux joueurs la création et l’achat d’une 

magnifique tenue d’Ultimate. Merci au sponsor et à VISA pour ce soutien ! 

Merci également à la ligue d’Occitanie et au club du Mas d’Azil qui ont pris en charge la quasi-totalité 

des coûts et ont rendu possible la participation des Lions Volants à ce tournoi. 

Prochain rendez-vous pour les Lions Volants : le tournoi de Foix qui a eu lieu en octobre. 

L’HEBERGEMENT 
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Jeudi 16 mai 2024, Mme YILDIZ et Mme VAN-

DERLEY (représentantes du service manda-

taire APAJH) sont venues présenter les diffé-

rents types de mesures de protections pour 

majeur en situation de vulnérabilité. Ce mo-

ment d’échange était ouvert à tous, les rési-

dents des différents foyers et/ou travailleurs 

ESAT étaient invités ainsi que leurs familles, 

aidants et professionnels.  

Ensemble, ils ont pu poser leurs questions et 

obtenir des informations pour mieux com-

prendre comment fonctionne une mise sous tutelle, curatelle ou habilitation familiale : « comment savoir 

quelle mesure est bien pour moi ? », « combien ça coûte ? », « comment je dois m’y prendre pour de-

mander une mesure de protection ? », « est-ce que mon tuteur/curateur peut m’aider à comprendre 

comment gérer mon budget ? », « est-ce que je peux voter quand je suis sous tutelle ? »  

Cette rencontre a permis aux personnes concernées d’avoir une meilleure connaissance de leurs 

droits. Pour celles et ceux qui auraient d’autres questions, il est possible de demander un rendez-vous 

pour des réponses plus personnalisées. L’UDAF a mis en place une permanence tous les jeudis matins 

dans leurs locaux.   

Article rédigé par Camille Gaillagot. Les Oustalets 

Café/débat avec l’UDAF (Union Départementale des Associations fami-
liales) au foyer de vie de Monié a l’initiative du secteur Habitat.  

Foyer de l’Oustalet : Galinier Thibault (titulaire) Dumas Ludovic (suppléant) 

Foyer de Loumet : Pommeré Armand (titulaire et président du CVS) Oriol Arthur (suppléant) 

Foyer le Chêne Vert : Perrot Vincent (titulaire) Molinéro Anthony (suppléant) 

Foyer la Prairie : Maindron Cyril (titulaire) Massat Marion (suppléante) 

Foyer de vie Monié : Vidal Jean Claude (titulaire et président du CVS) Cazale Laetitia (suppléante  pour 
les Semi-internes) 

Pons Laurent (titulaire) Canal Michèle (suppléante) pour les internes 

Composition des CVS pour le Secteur Habitat 
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https://www.facebook.com/vieassociativeadpei09


Des ouvriers de l’atelier Mécanosoudure en déplacement  

à Perpignan 
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Cette année, l’équipe de l’atelier Mécanosoudure a 

été invitée à participer à une soirée technique et 

commerciale organisée par l’entreprise PROSOUD, un 

de leurs fournisseurs.  

Cet évènement, qui a lieu tous les 2 ans, s’est dérou-

lé à Perpignan le 27 juin à partir de 17h. Six ouvriers 

de l’atelier Mécanosoudure s’y sont donc rendus, en-

cadrés par deux de leurs moniteurs. Ils y ont rencon-

tré différents exposants liés au monde de la soudure 

(équipements de protection, EPI, robots et machines 

de soudage et coupage, consommables, etc.) avec 

des démonstrations de matériels.  

Ils ont pu tester la soudure laser ainsi que différents 

postes à souder. Tous ont également participé au 

concours de soudage. 

Cette soirée bien remplie et conviviale s’est poursui-

vie autour d’un apéritif et des grillades. Puis ce fut 

une nuit à l’hôtel avant de reprendre le chemin de 

l’ESAT, tous satisfaits de cette soirée et impatients 

d’y participer à nouveau. 
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SESSAD  

  

 

En juillet au  SESSAD nous 

sommes allés au Mas d’Azil, 

pour une randonnée sous le 

soleil et sur les pas de nos an-

cêtres.  

L’aventure s’est conclue par 

une visite de la toute nouvelle 

Maison des Sciences.  

Merci à Léo, zoo-archéologue, 

de nous avoir présenté ses 

techniques. » 
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ELECTIONS AU C.V.S. DE L’IME DE LEZAT/LEZE 
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Repas de fin d’année au Rubis pour l’EAM de Guilhot 

La tradition est respectée cette année encore,  les résidents de l’EAM de Guilhot, le personnel encadrant 

et infirmier se sont retrouvé au RUBIS à Pamiers pour une après-midi dansante dans la bonne humeur à 

l’approche de Noël. 
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